

dilakukan oleh pembelajar pada akhir periode pembelajaran. CPL menjadi standar kompetensi lulusan yang merupakan kriteria minimal tentang kualifikasi kemampuan lulusan yang mencakup sikap dan tata nilai, pengetahuan, dan keterampilan, baik ketrampilan umum maupun ketrampilan khusus. Berdasarkan buku pedoman pengembangan kurikulum UMS, CPL paling tidak mengandung muatan kemampuan yang diperlukan dalam era industri 4.0 yang meliputi literasi data, literasi teknologi dan literasi manusia yang didasarkan pada hasil penelusuran lulusan, masukan pemangku kepentingan, pengguna lulusan, asosiasi profesi, konsorsium keilmuan, hasil evaluasi kurikulum program studi melalui pengukuran ketercapaian CPL kurikulum yang sedang berjalan. CPL yang dikembangkan juga harus mengacu pada SN-Dikti dan deskriptor KKNI sesuai dengan jenjang pendidikannya. Program Studi Magister Akuntansi sejak tahun 2019 telah merumuskan berdasarkan Parameter KKNI/SNDikti/Asosiasi Profesi serta mengembangkannya dengan mengacu kepada International Education Standards (IES) sebagaimana tabel berikut:

Tabel 3. Capaian Pembelajaran Lulusan Berdasarkan Parameter KKNI/SNDikti/Asosiasi Profesi dan International Education Standards (IES)

1. SIKAP	
S1	Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius.
S2	Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral dan etika.
S3	Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila.
S4	Berperan sebagai warga sosial yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggung jawab pada okum dan bangsa.
S5	Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama dan kepercayaan serta pendapat/temuan orisinal orang lain.
S6	Bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial, serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan.
S7	Taat okum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara.
S8	Menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik.
S9	Menunjukkan sikap bertanggung jawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri.
S10	Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan dan kewirausahaan.
S11	Ihsan dan fastabiqul khairot (derivasi dari Al islam dan Kemuhammadiyah).

2. KETERAMPILAN UMUM	
KU1	Mampu mengembangkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan kreatif dalam bidang ilmu pengetahuan dan teknologi sesuai dengan bidang keahlian akuntansi melalui penelitian ilmiah, penciptaan desain serta menyusun konsepsi ilmiah dan hasil

	kajiannya berdasarkan kaidah, tata cara dan etika ilmiah dalam bentuk tesis
KU2	Mampu melakukan validasi akademik dalam menyelesaikan masalah di masyarakat melalui pengembangan pengetahuan dan keahliannya
KU3	Mampu menyusun dan mengkomunikasikan ide hasil pemikiran dan argumen saintifik secara bertanggungjawab dan didasarkan pada etika akademik, melalui media kepada masyarakat akademik dan masyarakat luas.
KU4	Mampu mengidentifikasi bidang keilmuan yang menjadi objek penelitiannya dan memosisikan ke dalam suatu peta penelitian yang dikembangkan melalui pendekatan inter maupun multidisipliner.
KU5	Mampu membuat keputusan dalam konteks menyelesaikan masalah pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi berdasarkan kajian analisis atau eksperimental terhadap informasi dan data.
KU6	Mampu mengelola, mengembangkan dan memelihara jaringan kerja kolega, sejawat di dalam lembaga dan komunitas penelitian yang lebih luas
KU7	Mampu meningkatkan kapasitas pembelajaran secara mandiri .
KU8	Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan dan menemukan kembali data hasil penelitian untuk menjamin kesahihan dan menghindari plagiasi.

3. PENGETAHUAN

P1	Menguasai konsep teoritis akuntansi secara mendalam dan aplikasinya pada bidang akuntansi sektor privat, sektor publik, perbankan, dan syariah untuk menyelesaikan masalah secara sistematis.
P2	Menguasai pengetahuan metodologi penelitian pada setiap kajian akuntansi yang dapat diterapkan untuk menyelesaikan masalah penelitian akuntansi.
P3	Menguasai konsep dan aplikasi tata kelola organisasi dalam bisnis

4. KETERAMPILAN KHUSUS

KK1	Mampu memetakan dan menganalisis masalah-masalah kebijakan akuntansi pada berbagai kasus di sektor privat, syariah maupun publik
KK2	Mampu menghasilkan kajian teoritis secara empiris terhadap teori akuntansi, keperilakuan, teknologi
KK3	Mampu mengorganisir dan mengelola pekerjaan yang didelegasikan kepada bawahan berdasarkan konsep <i>good corporate governance</i>
KK4	Mampu mengelola dan menghasilkan luaran penelitian yang bermanfaat bagi masyarakat dan dapat dipublikasikan pada skala nasional/internasional